

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El ministro de la Gobernación ha dirigido una circular a todos los gobernadores civiles de provincia, recomendándoles la más estricta imparcialidad en la lucha electoral que se avizora.

Hace constar que, resuelto el gobierno actual, en vista de su propia constitución, al más completo apartamiento de las luchas electorales y de partido está dispuesto a no intervenir en las elecciones, mientras no le obliguen a ellos, una razón de justicia o el deber de velar por el cumplimiento de las leyes.

Verdaderamente, la forma como se halla constituido el actual gobierno que preside el señor Allendesalazar, no permite siquiera la formación de esas candidaturas oficiales, a no ser a base de una concentración monárquica, cosa bastante difícil, dada la división y subdivisión de los partidos políticos.

La comisión encargada de dictaminar en el proyecto de elevación de las tarifas ferroviarias ha visitado al ministro de Fomento, para cambiar con él impresiones acerca de dicho proyecto.

El criterio del señor Gimeno es que la comisión debe aceptar todas las enmiendas que no modifiquen la esencia del proyecto, para lo cual ha ofrecido a la comisión facilitarle todos los datos que existen en el ministerio.

Ayer se reunieron los directores de las Compañías ferroviarias y hoy los presidentes de las Cámaras de Comercio y de la Industria, de Madrid, con el fin de que emitan informe ante la comisión, la cual desea que acuden a exponer ante ella lo que olean pertinente, dando como plazo hasta el martes, día en que emitirán dictamen todos aquellos organismos que lo deseen haciéndolo por escrito los de fuera de Madrid.

Se habla de una aproximación de fuerzas políticas liberales. Los señores marqués de Alencenas, Alba y Alvarez (don Melquíades) han celebrado varias conferencias, y parecen inclinados a intentar un bloque, integrado por las fuerzas que ellos representan.

No sabemos si las cosas llegarán a ramos de bendeir; pero aún realizándose, tendría escaso éxito, en nuestro concepto, pues ninguno de los mencionados hombres públicos cuenta con prestigios bastantes para constituir un gran partido, ni el país les reconoce condiciones, ni ha de otorgarles su confianza.

La Confederación nacional católicagraria ha acudido a la comisión permanente del Congreso, haciendo presente los perjuicios que se causarían a los agricultores con la subida proyectada de la contribución territorial, ya reorganizada en casi todos los pueblos con el 2 por 100, para atender a la extinción de las plagas del campo.

Considera natural que el ministro buque recense con que atender a los aumentos en los gastos; pero entiende que debiera empezarse por hacer un estudio de estos gastos, suprimiendo los innecesarios.

Además sostiene que existiendo tan grandes cuestiones, procedería activar las operaciones catastrales, y dar un plazo prudencial para que los contribuyentes, donde no se han verificado dichas operaciones, puedan declarar su riqueza, combiniándose con grave penalidad si después se encuentran ocultaciones, porque ello daría un aumento considerable en la tributación.

También se ha dirigido la Confederación al gobierno, solicitando que no se eleven las tarifas ferroviarias, por los grandes trastornos y perjuicios que con ello se ocasionaría a la clase agrícola y a la nación entera, por el perjuicio de que el gobierno tienda y subvenga en lo que sea justo a las necesidades de las Compañías ferroviarias, con otras soluciones más convenientes.

Acto edificante

Nuestro querido amigo el Alcalde de esta Ciudad señor Moncada se ha agravado por la enfermedad que venía padeciendo y hace días, no ha querido por sí el padecimiento llegaba a privarle de sus facultades intelectuales dejar de prepararse como buen cristiano disponiendo que su alma de creyente se confortase con los Santos Sacramentos.

Ayer tarde a las cuatro salió de la parroquia de Santa María S. D. M. que fué conducido en el auto del Excmo. señor Comandante General que puso a disposición del pároco señor Cervero para visitar al piadoso enfermo.

Dos largas filas de caballeros entre los que formaban parte los señores de la Cruz Roja con sus Jefes, empleados del Ayuntamiento y representaciones de las Asociaciones religiosas. En punto de honor vimos a los Ayudantes de los Excmos. señores Comandante General de este Apostadero y Gobernador Militar de la plaza.

Cerraba la religiosa comitiva representación numerosa de señoras pertenecientes a distintos Institutos de Acción Católica.

Durante el paso por las calles de tan solemne manifestación vimos cómo las gentes, ricos y pobres, doblaban la rodilla en tierra, como prueba de adoración a Dios nuestro señor Rey de cielos y tierra.

Por nuestra parte hacemos fervientes votos porque si le conviene a su alma el Señor le devuelva su salud perdida.

A la Virgen de la Caridad

Soneto

Del corazón de Dios, eres latido creador de un sentimiento reflejado en todo corazón que han traspasado los puñales del llanto dolorido.

Divina esencia del amor florido que a nuestras madres, El, les ha donado Seguro asilo para el malogrado; piadosa mano para el deseado.

Eterna como el Ser que la dió vida, fuente será de bien, eternamente, y consuelo del alma dolorida.

Lo mismo que al divino Nazareno, tiene sobre su seno, tiernamente, está la humanidad sobre su seno.

RAFAEL PERAGÓN BARBA.

Cartagena.

De Sociedad

Los que viajan

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción a nuestro querido amigo don Vicente Blázquez que procedente de Barcelona llegó ayer a ésta con motivo de la grave enfermedad que padece su señora madre.

Notas varias

Nuestro querido amigo don José Martínez Miralles ha sido elegido por unanimidad hermano de la Junta de gobierno del Santo Hospital de Caridad.

Enfermos

Se encuentra enfermo el hijo mayor de nuestro querido amigo don Celestino Gómez.

Magnesia "Bishop"

antiácida efervescente

Venta

Farmacia Ruiz Stengre

Cuatro Santos

En el "Sindicato Ferroviario" de Santa Lucía

Pidiendo mejoras.-Se acuerda retirar el oficio de huelga.-Voto de censura a la Federación.

El pasado sábado en la noche y cumpliendo con el deber de informar a nuestros lectores, y mucho más cuando se trata de asuntos de la importancia del que vamos a relatar, toda vez que había de tratarse de ir o no a una huelga que tasería consigo la paralización de un servicio público, asistimos a la reunión ferroviaria.

Sabemos ya, que los ferroviarios de toda España, y muy en particular los de la línea de Caceres a Badajoz, habían anunciado una huelga, huelga por la cual quedarían parados unos ochenta mil obreros.

El anuncio de huelga era para el día 20 y para el 19, según dijo uno de los ferroviarios, ya tenían los presidentes de sindicatos Ordenes de retirar los oficios, siendo por tanto un fracaso el movimiento antes de estallar.

Los obreros ferroviarios han sido engañados por la Federación Nacional ferroviaria y esto debe de servir de lección para no hacer más movimientos como el proyectado, donde el que al parecer les dirigía les ha dejado en el más espantoso de los ridículos.

El matín

De tal puede calificarse el acto que los obreros y empleados del Sindicato ferroviario del tranvía a vapor de Cartagena a La Unión celebraron el pasado sábado, a pesar de tener el carácter de una junta general.

Asistimos a él invitados cortésmente por los obreros de aquel centro, que nunca con más razón que en el presente momento, pedían mejoras en sus sueldos y sobre todo la implantación de las ocho horas de trabajo, acordada por el Gobierno para los ferrocarriles de vía estrecha.

Para las nueve se iba anunciado, pero como muchos obreros, tales como guarda-agujas y otros no habían terminado aún su trabajo, hubo de esperarse hasta las diez y media.

Presidió el presidente señor Torres, el que tras de breves palabras comienza lamentándose de no ver en el salón a los que tienen la llave de triunfo en estos movimientos, o sean: los maquinistas.

Expone que en vista de que los Sindicatos ferroviarios de España han retirado los oficios de huelga, ellos deben hacer lo mismo, pero que si la mayoría cree debe hacerse la huelga, que se haga.

Cerezuela, jefe de la estación vieja de La Unión, con razonamiento comienza a exponer que van a un completo fracaso y ataca con dureza al señor Trifón Gallego, que era el director en este movimiento.

Opina que debe darse un voto de censura a la Federación, y como consiguiente la baja de este Sindicato.

Los obreros que llenan el salón hacen manifestaciones afirmativas a lo dicho por Cerezuela.

La reunión va adquiriendo malos derroteros, pues la mayoría se ostentaba de la huelga, alegando que no pueden resistir por más tiempo con el maquinista anónimo que ganan.

Cerezuela vuelve hacer uso de la palabra y muy bien argumentado, expone que los maquinistas no han de ir a la huelga y que debe meditarlo muy bien lo que se va a hacer para luego no tener que arrepentirse.

Expone el curso de las gestiones que con motivo de anunciada huelga de ferroviarios se han venido haciendo en Madrid; el engaño del que han sido objeto y de que el sabe que los presidentes todos de Sindicatos tenían ordenes de retirar los edificios antes del diez y nueve y mucho más tarde el mismo día veinte.

Una voz.—Luego entonces el engaño está palpable.

Doctor EDUARDO PARRA

del Real Dispensario Antituberculoso «Victoria Eugenia», de Madrid.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL PECHO

Consulta de 2 a 4 en el Hotel "La Cartagenera".

NOTAS DE SPORT

EL FOOT-BALL

Aguilas vence a Cartagena

Un jugador cartagenero, el señor Vaso, sufría una indisposición que le prohibía ir a Aguilas, pero los aguilinos, con ganas de pegarnos en firme no tienen en cuenta esto y telefonan diciendo que al el equipo «Cartagena F.C.» no vá, se le descalificará por tres años y se le mutará con sujeción al reglamento.

La noticia produce aquí revuelo entre los jugadores, se reúnen y se acuerda, obligados, a ir.

El equipo marchó flojísimo, no lleva ba sus verdaderos jugadores pero a pesar de esto se defendió como pudo, pero no tanto para sufrir una derrota de CINCO tantos a UNO.

La noticia de la palisa produjo aquí el natural descontento, pero abrigamos una esperanza y es, que el próximo domingo, «Cartagena F.C.» reforzará su equipo con jugadores de primera y por lo menos sino ganar, que ya es mucho, quedar empatados.

Se distinguieron los hermanos Vaso que jugaron admirablemente, siendo aplaudidísimos.

Aunque unos jugadores cartageneros a ent.earnos un poco y el próximo domingo luchemos con tesón contra Aguilas ya que llevamos la ventaja de que será en nuestro campo.

Para terminar un apunte a los cartageneros, que sin mirar el *te rible enemigo* con quien hablan de luchar, marcharon a Aguilas, con falta de sus primeros jugadores y algunos enfermos como el señor Vaso.

Hablaríamos mucho de foot ball hoy pero como Dios muy bien el cronista del periódico de la mañana hace falta que despierte la afición perdida por este sport.

Desde mañana comenzaré a publicar unos artículos de cómo se perdió la afición y cómo debe volver.

También hablaremos del acuerdo de la Federación Levantina al dejarnos el *hueso* a nosotros y a otros, todo *magritas*.

PENALTY.

Hace cuarenta años

ENERO
26
Lunes
1890

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy:

Se ha encargado del mando del cañonero *Tajo*, el teniente de navío don Lorenzá Viniegra.

Hemos tenido el gusto de visitar la fábrica de cristales de los señores herederos de Valerino en las que cada día se introducen nuevas reformas debidas a la incansable actividad del Socio y Gerente de esta casa el Excmo. señor don Joaquín Togores.

Nuestro folletón

En breve comenzaremos a publicar la preciosa novela

"Desamor"

original de

Francisco Fernández Villegas y que forma parte de la popular y hermosa colección de la «Biblioteca Patria».

Aseguramos a nuestros lectores que ha de ser muy de su agrado.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Canales

Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes.

Se venden en el «Blanco y Negro» Mayor 13.